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1. Resultado dos mutirões para aplicação do teste rápido para o diagnóstico da COVID-19 
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Pautas: 

1 Aprovação das atas das reuniões anteriores: 08/09, 01/10 e 26/10/2020. 

2 Apresentação sobre Funcionamento do CEREST e Saúde Ocupacional conforme legislação 
vigente (demanda em reunião do Pleno  pauta CISTT  enc. para Executiva com proposta 
de apresentação do funcionamento do CEREST no Pleno por ser de interesse coletivo) – 
Elenildo 

3 Memo. nº 278/2020-SS12 – Termo de funcionamento da UPA Taboão ampliada Porte III 24 
horas (demanda aprovada e encaminhada pela Comissão de Controle Social em 20/10/2020 
para envio à Comissão Executiva e posterior ao Pleno – requisito CIB – Comissão 
Intergestores Bipartite). 

4 Plano de Contingência das Arboviroses Urbanas - DVS 

5 Acompanhamento das ações previstas na Programação Anual de Saúde 2020 

6 Apresentação da característica e funcionamento das Entidades representadas pelos 
conselheiros municipais do Segmento dos Usuários, a ser realizada pelo conselheiro 
representante. Ex:  Finalidade, associados, pautas mais frequentes, periodicidade das 
reuniões e local, composição e representação no município (Segmento Usuário - reunião em 
26/09/2020, das 9h00 às 11h00. Estiveram presentes: Elenildo Queiroz, Silvio de Assis, 
Expedito de Lima e Adeilde do Nascimento). 

7 Demanda Conselheiro Marcelo Marchi – Fluxo de exames represados, Ecocardiograma, 
Doppler de carótidas, Holter, endoscopia e ultrassom de próstata.  
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PAUTA INSERIDA: 

8. HMU - Sra. Diva              

 

TRANSCRIÇÃO DA REUNIÃO:  

  A reunião teve início às 14h22. Sra. Luciana Zanotto: cumprimenta a todos e após verificar 
o quórum, inicia a reunião. Diz que hoje é uma reunião preparatória para Pleno, os 
senhores receberam a pauta. São pautas encaminhadas para esta comissão e, hoje, nossa 
tarefa do dia é organizar a pauta do Pleno. Estão convidados os técnicos das áreas tanto do 
CEREST quanto da Vigilância Epidemiológica para nos esclarecer algumas questões que 
surjam, porque são pautas que potencialmente poderão ser levadas para quinta-feira. A 
Diva pediu uma inclusão de pauta: sobre o HMU, vamos incluir. Iniciando pelos informes, 
um deles foi um pedido do Conselho quando terminasse os mutirões e o inquérito 
sorológico que os conselheiros pudessem ser informados a respeito. Sr. Paulo: boa tarde, 
fizemos duas edições do mutirão de testagem rápida, o público alvo é a população geral 
assintomática,o primeiro em agosto, e o segundo em outubro de crianças acima de dois 
anos em diante. No primeiro mutirão tivemos 14.667 pessoas testadas, dessas 
10,66%foram reagentes. Na segunda edição em outubro, vale lembrar que houve uma 
alteração dametodologia que diferenciava IgG e IgM. Foram testados os profissionais da 
Saúde,profissionais da segurança GCM, Proguaruos profissionais que atuam nos serviços de 
Saúde e a Secretaria de Administração Penitenciária a população privada de liberdade, 
fizemos neste mutirão de outubro 14.490 testes, destes 18,83% foram reagentes. Sra. 
Luciana Zanotto: pode diferenciar o IgG do IgM para ficar registrado na ata.  Sr. Paulo: 
 sim, IgG–indica que você teve algum contato com o vírus SARS COV-2, não 
necessariamente você na época que teve o contato desenvolveu a doença ou teve alguma 
sintomatologia. O IgM é o que esta acontecendo agora, o que eu estou sentindo, se estou 
com algum vírus ativo, é o retrato do que estou sentindo agora.  Considerando estes dois 
momentos: Outubro e inquérito foram IgM 344 pessoas,IgG 1.777 pessoas e no IgM e IgG 
que deu reagente  foram 608 pessoas, então a maioria da população teve contato prévio 
com o vírus há mais ou menos três meses. Quando a gente olha para nosso público do 
inquérito, distribuído no total de reagentes que foram 1.542 pessoas que deram um 
resultado reagente, nós temosIgM433 pessoas, de IgG 553 e de IgM e IgG foram 556 
pessoas,  então no geral quando a gente olha o IgG foram 36% quase igual o IgM e IgGque 
foi 36,06%; a diferença disto quando a gente olha para população no geral,a maioria, quase 
70%, teve IgGreagente, podemos fazer algumas análises do momento: quando a gente olha 
outubro e compara estes dois processos (agosto e outubro) a gente começa perceber os 
contextos, mesmo se eu tivesse este resultado lá em agosto,semelhantes ou não, mas o 
que tem diferente: abertura dos serviços, a população voltando ao normal, digamos ao 
novo normal, e tem uma questão importante que eu venho observando, não só na região 
Central,  mas nas quatro Regiões e periferia: as pessoas andando semmáscara, ou quando 



estão com máscara deixam o nariz para fora. Então são questões importantes que a gente 
tem que fortalecer a orientação para o público em geral, o uso de máscaras ele é essencial. 
Ela protege 100%?não, mas é uma proteção. A gente observa nos shopping os adultos com 
máscaras, mas as crianças sem, a criança é um vetor, dependo da faixa etária ele não está 
formado e a sintomatologia nem aparece.Sra. Diva: a Secretaria de Educação para liberar 
as escolas eles consultam a Secretaria da Saúde?Dra. Ana Paula Ladeira: os funcionários 
que tiveram COVID logo no começo, e fizeram o teste já não tem nem mais o IgG, isso quer 
dizer que o tempo é bem curto, é isso que a gente está tentando ver se ainda tem 
imunidade mesmo assim, consta o IGG mas já temuma imunidade adquirida, mas foi muito 
bom este inquérito. Sr. Paulo: é uma doença nova, a gente não sabe a fisiopatologia dela, 
como o vírus vai se comportando e as mutações. Vamos fazer uma analogia: todo ano a 
gente tem que tomar vacina para gripe, é um vírus, então todo ano tem uma cepa 
diferente. Hoje não dá para gente falar quem teve e quem terá, não dá para falar se o IgG 
vai perdurar por muito tempo, tem o profissional que teve, foi diagnosticado pelo PCR e no 
inquérito não tinha nada, deu como não reagente. Então são perguntas que a comunidade 
cientifica mundial está buscando responder. Nós como gestão vamos buscar estes 
instrumentos para nos dar o nortede qual ação foi mais efetiva. Com a Educação temos 
conversa sim, a vigilância, mas é algo que a gente vem estudando, o que fazer: se retoma 
ou não retoma,é uma conversa que estamos tendo em outro espaço. Eles nos fazem 
perguntas, as mesmas que tivemos aqui, e a gente continua não tendo resposta. Sra. 
Luciana Zanotto:esse informe deve ir para o Pleno como pauta, concordam? Vamos entrar 
nas pautas: Pauta1 - Aprovação das atas das reuniões anteriores: 08/09, 01/10 e 
26/10/2020.Os senhores aprovam as atas de: 08/09, 01/10 e 26/10/2020? Todas foram 
APROVADAS, sem ressalvas. Pauta2-Apresentação sobre Funcionamento do CEREST e 
Saúde Ocupacional conforme legislação vigente (demanda em reunião do Pleno pauta 
CISTT  encaminhada para Executiva com proposta de apresentação do funcionamento 
do CEREST no Pleno por ser de interesse coletivo) – Elenildo– Essa questão nasceu de um 
Pleno nosso e foi encaminhada para a CISTT. A CISTT entendeu que a nova legislação traz 
algumas mudanças importantes que seria interessante que todos os conselheiros 
tomassem conhecimento, então pedimos a Nátalia que fizesse uma apresentação, poderia 
falar para gente em linhas gerais. Sra. Nátalia: boa tarde, a apresentação para o Pleno foi 
embasada em duas legislações que estão vigentes atualmente quanto ao funcionamento 
dos CERESTs, desde 2018 os CERESTsvêm passando por uma mudança, reestruturação que 
veio via Ministério da Saúde – Coordenação de Saúde do Trabalhador, e aos poucos fomos 
fazendo estas mudanças para dentro do nosso município da nossa área de abrangência. A 
visão que a maior parte das pessoas tem do CEREST é da assistência ao trabalhador, e hoje 
os CERESTs tem uma outra atribuição: inserir ações de Saúde para o Trabalhador na Rede 
de Atenção como um todo, e isso é via matriciamento e apoio técnico  às equipes. Sra. 
Luciana Zanotto: quanto tempo dura essa apresentação no Pleno? Sra. Natália: cerca de 20 
minutos.  Sra. Luciana Zanotto: quando o CEREST muda para matriciamento, muda a lógica 
completamente. Algum conselheiro se opõe a colocar esta apresentação nesse Pleno?  
Todos concordaram.Pauta 3- Memo. nº 278/2020-SS12 – Termo de funcionamento da 
UPA Taboão ampliada Porte III 24 horas (demanda aprovada e encaminhada pela 
Comissão de Controle Social em 20/10/2020 para envio à Comissão Executiva e posterior 
ao Pleno – requisito CIB – Comissão IntergestoresBipartite).Sra. Luciana Zanotto: a outra 
questão é o seguinte: tem a CIB – Comissão IntergestoraBipartite, essa comissão pede que 
toda Unidade nova tenha um termo de funcionamento que é declarado pelo Secretário da 
Saúde, esse termo de funcionamento deve passar pelo Conselho. O termo diz o seguinte: 
“conforme exigência do Artigo 890, Art.891 e anexo LXV da Portaria de consolidação do 
MS/GM nº 6 de 28/09/2017,assumo o compromisso de Funcionamento da UPA 24 horas 



Taboão, CNES  nº 2073552,com a opção de custeio paraUPA AMPLIADA PORTE III, opção 
VIII, com atendimento de 14 médicos nas 24 horas para funcionamento da Unidade, 
conforme consta no Artigo 890 e anexo LXVpara Unidades Ampliadas, da portaria de 
consolidação MS/GM nº 6 de 28/09/2017”. Firmo o presente, Guarulhos 04/09/2020-. Para 
encaminhar para essa Comissão (CIB) tem que passar pelo Conselho.Alguém é contra? Sra. 
Diva: a UPA Taboão é aquela que foi inaugurada agora? Sra. Luciana Zanotto: sim.  Sra. 
Diva: lá não é uma OS? Sra. Luciana Zanotto: sim. Sra. Diva: gostaria de um levantamento 
de quantas UPAs e PAs, quantas UPAs estão habilitadas para receber esta verba, e a UPA 
Paulista foi roubada e está faltando uma mangueira, não custa nem R$ 15.000 (quinze mil), 
porque que não libera esta verba?Sr. Michael: a Comissão IntergestoraBipartite é uma 
comissão oficial dos gestores Estaduais e Municipais, todos os requerimentos e habilitação 
de serviço,tudo que envolve repasse entre gestores Estaduais e Federal precisa passar e ser 
aprovado nessa comissão. Em relação aos repasses, existem alguns pedidos de habilitação 
sim, existe a vistoria e o Ministério só habilita as Unidades de Urgência se a cobertura da 
Atenção Básica for no mínimo 50%, então a gente precisa, por mais que a gente peça a 
habilitação, se a cobertura não atingir o mínimo necessário a gente não consegue habilitar. 
A habilitação por si só envolve vários fatores que não é um único isolado, questões internas 
da Unidade, se por um lado a gente está correndo com a parte de estrutura, vigilância, 
educação, por outro lado também estamos correndo para garantir a cobertura de Atenção 
Básica necessária, e isto o Ministério levanta pelo sistema de informação, se tem o número 
de equipes de Saúde da Família para poder habilitar.Sra. Luciana Zanotto:Pauta4-  Plano 
de Contingência das Arboviroses Urbanas – DVS- Sra. Renata: boa tarde a todos, estou 
pela Divisão Técnica de Epidemiologia e Controle de Doenças, o Plano de Contingência das 
ArbovirosesUrbanasé um plano anual que o município tem que fazer,deliberado e 
agendado pela Secretaria Estadual de Saúde. Anualmente a Secretaria Estadual manda o 
modelo desse Plano de Contingência e todos os municípios tem que construir seu plano de 
contingência,e nós temos prazo para isto, e após a construção deste Plano de Contingência 
com os departamentos, que são eixo deste Plano de Contingência, nós encaminhamos o 
documento construído ao nosso Secretário da Saúde,para que ele conheça o Plano 
Contingência, e para que ele faça a assinatura se comprometendo a executar este Plano de 
Contingência para este período. Este Plano já foi encaminhado para o nosso Secretário e 
para o Prefeito também, já fizeram a assinatura, e ele tem que passar pelo conhecimento 
do Conselho Municipal de Saúde no Pleno, após, nós temos que encaminhar nosso Plano 
de Contingência com as assinaturas e a ata do Conselho, constando ali a apresentação e a 
ciência deste Conselho,e também com a lista de presença de todos aqueles que 
participaram da reunião.Sra. Luciana Zanotto: a título de informação, nós temos um 
conselheiro que faz parte deste Comitê Municipal, este plano também vai ser aprovado 
neste Comitê? Sra. Renata:sim, nossa reunião doComitê vai ser na próxima sexta-
feira.Pauta5-Acompanhamento das ações previstas na Programação Anual de Saúde 2020 
– Sra. Luciana Zanotto: a Secretaria disponibilizou para o Conselhoa Programação Anual de 
Saúde com as informaçõesrealizadas, não realizadas e andamento, e nossa ideia é também 
transmitir para os Conselheiros por e-mail, primeiro para gente fazer esta análise antes de 
pautar no Pleno, mas preciso verificar com vocês se vocês compartilham desta mesma 
ideia. Qual é a questão: a Programação Anual de Saúde foi aprovada por nós conselho, e a 
ideia é que a cada quadrimestre quando houver a Prestação de Contas que a Programação 
Anual também seja inserida naquele processo de Prestaçãode Contas, para sabermos se 
aquilo que o Conselho aprovoucomo programaçãoestá acontecendo ou não, e aquilo que 
não está acontecendo temos a oportunidade de saber porque não está 
acontecendo.Sra.Diva: gostaria de colocar como sugestão, se fosse possível, ter um 
psicólogo em cada unidade, seria no Plano Anual, seria o que? Sra. Luciana Zanotto: é 



importante estar no Plano Municipal da Saúde como uma ação proposta, aquele que é para 
os quatro anos. O ano que vem vamos elaborar o Plano Municipal da Saúde, que é para 
quatro anos. Sra.Diva: então dá para gente colocar lá.Sr. Paulo: dado o contexto atual, o 
sofrimento da pandemia, os sofrimentos psíquicos, emocionais bem aflorados, nossa ideia 
é redimensionarmos os psicólogos para as Unidades de Saúde para poder atender as 
necessidades do momento.Sr. Michael:essa questão do monitoramento da PAS, o Plano 
Anual de Saúde ele é sempre construído no primeiro ano da gestão, ele passa a valer do 
segundo ano da gestão até o primeiro ano da próxima gestão, por que os primeiros meses 
da gestão você tem para estruturar. Tudo começa com o plano de governo, cada candidato 
tem o seu plano de governo que vai se desdobrar na parte financeira, no Plano Municipal 
da Saúde. Então para que a gente possa garantir mais transparência, não que ela não 
houvesse, o que a gente achou por bem: que estas prestações parciais da Programação 
Anual da Saúde fossem casadas com o mesmo tempo da Prestação de Contas,ou seja, 
quadrimestrais, e que a gente pudesse trazer isto para vocês ao mesmo tempo. Sra. 
Luciana Zanotto: vale deixar registrado que o CMS também fez seu esforço para colocar em 
dia, junto com a gestão, estes instrumentos. Agora estamos tentando alcançar um outro 
nível de qualidade que é acompanhar em tempo oportuno. Sr. Michael: aprovamos a PAS 
2021, ou seja a programação está aprovada, e o queestamos trazendo aqui é o ano 
corrente 2020, o que está sendo executado. Sra. Luciana Zanotto: só acho que a gente não 
consegue incluir essa programação neste Pleno, porque a gente já conhece, é só realizado, 
não realizado.Sra. Diva: nós temos mais dois plenos? Sra. Luciana Zanotto: esse de 
novembro, e o dezembro que é habitual para apresentar as ações do Conselho.Sra. Diva: 
poderia fazer uma apresentação ainda em novembro ou dezembro do que foi feito no ano. 
Sra. Luciana Zanotto:vê se dá para gente fazer este compromisso, toda vez que a gente vai 
fazer uma prestação de contas, para fazer análise daquele material, pensando sempre em 
três comissões: Executiva + FMS + Políticas Públicas para falar desse tema.Sr. Michael: qual 
é dificuldade Diva: aquilo que envolve sistema de informação e dado de produção não é 
para uma coisa rápida, então para gente apresentar isto em dezembro os dados de 
novembro ainda não estarão disponibilizados oficialmente, a gente já apresentaria o 
quadrimestre que é até agosto. Sra. Luciana Zanotto: a ideia é colocar nos quadrimestres, a 
gente vê neste calendário, deste pleno até o próximo, e inclui essa comissão tripla e faz 
este olhar, pode ser?Sra. Diva: sim.Pauta6-Apresentação da característica e 
funcionamento das Entidades representadas pelos conselheiros municipais do Segmento 
dos Usuários, a ser realizada pelo conselheiro representante. Ex:Finalidade, associados, 
pautas mais frequentes, periodicidade das reuniões e local, composição e representação 
no município (Segmento Usuário - reunião em 26/09/2020, das 9h00 às 11h00. Estiveram 
presentes: Elenildo Queiroz, Silvio de Assis, Expedito de Lima e Adeilde do Nascimento). 
Sra. Luciana Zanotto: nós fizemos uma reunião num sábado em que os conselheiros do 
segmento dos usuários haviam pedido um espaço para fazer reunião, uma confraternização 
aberta para as pessoas se conhecerem, este ano tão atípico, então os conselheiros não se 
conhecem, foi tentado em dois sábados, não teve muita adesão, mas no último quem 
esteve presente fez algumas sugestões, dentre as sugestões dadas: que cada entidade 
trouxesse uma apresentação do que é feito lána entidade que ele representa, qual a 
finalidade dessa associação, qual o número de associados, quais são as pautas mais 
frequentes, com que periodicidade acontecem as reuniões nesses lugares, onde fica, se a 
reunião é aberta ou não, se o CMS quiser participar das reuniões qual a possibilidade. Ficou 
este encaminhamento, mas na última reunião da Executiva não teve quórum, não 
conseguimos avançar. A ideia é fazer a apresentação num Pleno, mas não sei se dá para 
encaminhar. Sra. Diva: sugere para aproveitar a confraternização de final de ano.Sra. 
Luciana Zanotto: vamos tentar organizar isto? Vou contar com vocês para ajudar a 



organizar isto.Pauta 7 - Demanda Conselheiro Marcelo Marchi – Fluxo de exames 
represados, Ecocardiograma, Doppler de carótidas, Holter, endoscopia e ultrassom de 
próstata. Sra. Luciana Zanotto: ele pediu esta pauta, mas ele não veio e eu não sei dizer 
qual é a demanda. Sr. Michael: já explicamos em Políticas Públicas.Sra. Diva: pelo que 
entendi é o contrato, por exemplo: tem um contrato com o Stella Maris, mas o Stella não 
faz para crianças menores de oito anos,  porque a criança precisa de sedação para fazer a 
ressonância. Sr. Michael: o problema maior é necessidade de sedação.Sra. Diva: e não tem 
este profissional, não está pactuado com o Stella Maris? Sra. Luciana Zanotto: no dia da 
Comissão teve algum encaminhamento? Sr. Michael: se não me falha a memória a gente 
pediu para direcionar para Comissão de Contratos e Convênios. Inclusive a Manoela me 
mandou questionamento de dificuldades com alguns pacientes, por e-mail, encaminhei 
para CAF, que respondeu que cite nominalmente os casos para discutir com o Hospital. Sra. 
Luciana Zanotto: então a reunião foi semana passada, isso foi para CAF, a CAF já está 
montando alguma resposta. Sra. Diva: sugere mutirão. Sr. Michael: tentar amenizar. Sra. 
Diva: quantos tem nesta fila. Sr. Michael: uma boa parte dos atendimentos foram 
suspensos por conta da pandemia.Sra. Diva. Ah! Não vem com essa história. Sra. Luciana 
Zanotto: mas é real.  Pauta 8 – HMU referente exames- Sra. Diva: já tive reunião com a 
Giselle, inclusive a Luciana participou, e até o momento não veio nenhum retorno, existe a 
hipótese de ctrl C, Ctrl V tanto para os exames de USG como de tomografia, não sou quem 
digo, existem profissionais de lá, a Giselle confirmou que realmente falou que não é 
rotineiro, acontece isto porque é uma empresa contratada. Então eu vou levar para o Pleno 
para gente ver o posicionamento. Outra coisa que eu gostaria de pautar neste Pleno, 
porque é o ultimoantes das eleições. Hoje a Saúde tem uma dívida de R$ 40.000ou R$ 
50.000, só isso, quero saber o valor total da nossa dívida, porquede repente vem uma outra 
gestão e fala que nós estamos devendo não sei quantos milhões, não senhor, nós temos 
valor aqui de quanto estamos devendo. Sra. Luciana Zanotto: sobre esta questão da dívida 
não vou saber o número de cabeça, mas foi pauta do Conselho Coordenador do Fundo, 
podemos resgatar a ata e compartilhar. Em relação ao USG, tomografia que a Diva está 
trazendo, houve uma reunião, o conselho não recebeu a resposta, eu me comprometo a 
cobrar do Dr. José Mario e da Giselle. A questão da dívida a gente coloca como informe. 
Amanhã tem uma reunião extraordinária dessa Comissão, quem quiser participar vai ser 
mista.Sra. Diva: amanhã não posso comparecer.Sra. Luciana Zanotto: para reunião que 
preparamos para hoje termina a pauta aqui.  Alguém quer colocar mais alguma 
coisa?ninguém se manifestou.Sra. Luciana Zanotto: então para Pleno ficaram as seguintes: 
Resultado dos mutirões para aplicação do teste rápido para o diagnóstico da COVID; 
Resultado do Inquérito Sorológico (Hilab); Apresentação sobre Funcionamento do CEREST e 
Saúde Ocupacional conforme legislação vigente; Termo de funcionamento da UPA Taboão 
ampliada Porte III 24 horas ePlano de Contingência das Arboviroses Urbanas - 
DVS.Podemos dar por encerrada esta reunião. Justificaram a ausência: Claudia Valbão, 
Wagner Albino, Edna Sarlo, Padre Bruno, Elenildo e Manoela. A reunião terminou à 15:44 
horas. 

Encaminhamentos: 

1. Propor a inclusão no próximo Plano Municipal de Saúde 2022 - 2025 de 01 Psicólogo 

em cada Unidade de Saúde 

2. Reinserir a pauta: Detalhamento das dívidas da área da Saúde até o momento para 

conhecimento de todos os conselheiros 

3. Agendar reunião com Dr Davi, nova diretoria do HMU, Giselle, Diva e Luciana. 

 



Redigida por: Sra. Angélica.         

Validada por:  Luciana Zanotto         

         Guarulhos, _____, de ________________ de 2020.    

   

 Luciana Maria Zanotto Oliveira     Elenildo Queiroz Santos   

 Coordenador da Comissão      Vice-Coordenador da Comissão     
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